

Diario Oficial de la República de Chile

Museo Histórico Nacional publica licitación de ampliación y restauración de su edificio histórico

El proyecto forma parte del plan de inversión en infraestructura del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, dependiente del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.

El **Museo Histórico Nacional**, MHN, institución emblemática ubicada en el corazón de Santiago, en los terrenos del antiguo edificio de la Real Audiencia en Plaza de Armas, anunció la publicación de la licitación pública para el proyecto de “Ampliación y Mejoramiento del Museo Histórico Nacional” ([ID N°1152-22-O125](#)), iniciativa largamente esperada que permitirá fortalecer su labor patrimonial y su vínculo con la ciudadanía.

El MHN tiene como misión facilitar a la comunidad nacional e internacional el acceso a la comprensión de la historia del país, promoviendo el reconocimiento de las diversas identidades que han dado forma a Chile. Actualmente, el Museo resguarda un total de **685.219 piezas**, de las cuales solo cerca de un 1% puede ser exhibido, lo que evidencia la necesidad urgente de contar con mayor infraestructura para la **conservación, investigación y exhibición del patrimonio nacional**. La publicación de esta **licitación** de obra confirma que el proyecto cumple con todos los requisitos técnicos y financieros para su ejecución. El financiamiento provendrá del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, en el marco de sus proyectos de inversión en infraestructura cultural.

Al respecto, la directora del Museo Histórico Nacional, **Pricilla Barahona Albornoz**, señaló que “el Museo Histórico Nacional es una institución fundamental en la historia cultural del país, y en virtud de su relevancia y la misión que tiene de cara a la ciudadanía, próximamente comenzará un proyecto de ampliación que permitirá que el museo crezca, tanto en sus metros cuadrados como en su contenido. Esta es una iniciativa emblemática para el **Servicio Nacional del Patrimonio** del Ministerio de las Culturas, sabemos que es un ansiado anhelo del equipo y una necesidad profunda en materia patrimonial para todos los chilenos”. Asimismo, agregó que “durante el tiempo que duren las obras se realizarán los esfuerzos para que parte de la colección pueda itinerar por distintos espacios culturales del país”.

El proyecto contempla la construcción de un nuevo edificio de 2.625 mt², que convivirá armónicamente con el edificio histórico del Museo, de 3.180mt², el que también será intervenido para poder acoger los requerimientos espaciales y técnicos de una institución museal de estándar internacional. Esta ampliación permitirá contar con mayores áreas de almacenamiento y depósito para sus



colecciones, laboratorios, áreas de trabajo e investigación, así como nuevos servicios para la ciudadanía, entre ellos salas de exhibición, salas educativas, cafetería y un auditorio de alto estándar.

En paralelo, el Museo avanzará en la actualización del guión curatorial y museográfico, proceso que el equipo del MHN ya ha venido desarrollando a través de una reflexión participativa. Esta actualización busca enriquecer las temáticas ya abordadas y ampliar el periodo histórico representado, entendiendo la ampliación del Museo como un proyecto de crecimiento integral, tanto material como conceptual.

Para dar inicio a las obras, el Museo Histórico Nacional cerrará temporalmente sus puertas, lo que le permitirá realizar el embalaje y traslado de las colecciones que actualmente se encuentran en el edificio de Plaza de Armas. Se estima que la construcción tendrá una duración de entre tres y cuatro años. Durante este período, el equipo del museo continuará trabajando en la investigación de sus colecciones, el desarrollo de exposiciones digitales, actividades educativas en regiones y la coordinación de itinerancias con parte de su patrimonio. Este proceso se viene gestando desde hace más de una década. En 2013, se realizó un concurso de arquitectura para seleccionar la propuesta más adecuada a los requerimientos del museo, el que fue adjudicado a la oficina **Aguiló + Pedraza arquitectos**.